



**Dr. Sergio Jiménez Ruiz**

**Leyber Uglises Yafeth Álvarez**

**Gómez**

**Reportes de lectura**

**1° “A”**

**Antropología Médica I**

Comitán de Domínguez Chiapas a 17 de marzo del 2023.

Breve introducción a la Antropología Médica.

La antropología médica es un subcampo de la medicina que ha sido usado desde los años 1960 y que en España ha sido utilizado de diferentes maneras como Antropología de la medicina, Salud y la enfermedad. También el filósofo Pedro Lain Entralgo que realizó y utilizó el término neerlandés medische anthropologie en el Siglo XIX. También menciona que la antropología en general tiene una posición por la cual es irrelevante en las Ciencias Médicas en el cual corresponde a las llamadas pre-clínicas, algo interesante sobre la antropología es que a mitad del Siglo XX hubo una evolución de un proyecto en el cual hoy en día ese proyecto se conoce como la profesión de enfermería que en el Siglo XX o a mediados del Siglo XX las llamadas nursing studies empezaron a identificar fundadoras de enfermería en los estudios antropológicos tales como las enfermeras Virginia Henderson, Margaret Lennington o Marie Françoise Colliere con una intervención y con una clara vocación interdisciplinaria. y durante una buena parte del Siglo XX médicos y antropólogos

# Importancia de la antropología Social en la Carrera de medicina.

este documento habla sobre un medico o medico cubano que tiene pasión una gran responsabilidad hacia las personas en el cual es el encargado de cuidar su salud de sus pacientes también habla sobre ciertas dificultades que el medico cubano se encontrara en su camino. un ejemplo de ello es enfrentarse a enfermedades en las que pone en peligro su vida. e incluso el medico cubano debe tener una visión integral una visión que haga al medico cubano a volverse positivista todo el tiempo para siempre estar motivado también habian investigadores como Beldarrain que abogan por la antropología medica para la formación del profesional de salud y lo veian como una disciplina academica que debe conocer al profesional de salud en su formación las investigadores veian a la antropología medica como un campo en el cual era capaz de aportar conocimientos que pertenecan hacia la dimensión cultural profesional de un medico. y desde la perspectiva de Beldarrain preparaba al profesional medico a resolver los problemas socioculturales mas generales y mas frecuentes en el ejercicio profesional que llevara a cabo el profesional medico. de otra manera la antropología medica busca la forma de poder satisfacer

la antropología médica de Pedro Lain Entralgo  
Lain Entralgo  
lo que yo entiendo es que Pedro Lain Entralgo (1908-2001) dice que la medicina no puede leerse sin tener una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad, y también el documento dice que Pedro Lain Entralgo que renunció a su carrera profesional para dedicarse a la investigación y docencia universitaria de la filosofía en el cual hubo un examen de su antropología médica que constituyó un homenaje digno sobre sus labores científicas y también sirvió como para poder conservar su pensamiento, Lain miraba a su antropología médica como su empresa intelectual más alta. También habla sobre la precisión que hubo sobre el paciente que fue por causa de la primera guerra mundial (1914-1918) que filósofos en Austria y Alemania aplican la antropología filosófica a la medicina. También esto a pasado por la crisis de las ciencias por vase al cuidado de los pacientes en la guerra concidencia o recomiendan a instituciones de médicos a reformar a la

# Carta de escultor a su hijo.

21/02/23

Dr. Sergio  
Jimenez Ruiz

1968 Oglises.

El documento relata lo triste y injusto que puede llegar a ser la vida de un medico trata de que el medico debe padecer de un buen estado de salud y que nunca debe de enfermarse para así poder atender a sus pacientes y tambien trata sobre la fe que un medico tiene a su paciente y a su trabajo sin importar que hablen mal a sus espaldas o que sea juzgado por razones de la vida y aunque los ricos lo tratan como un mozo que corra de un lado para otro solo para satisfacer sus excoas incluso un medico puede llegar a ocultar la enfermedad de su paciente sin decirselo, lo que provoca problemas graves si su paciente muere es por su culpa y si sana es por su robustez, un medico es posible que no pueda llegar a contar lo que le digan gracias sino todo lo contrario un medico puede llegar a ser juzgado en muchas razones llamandolo ignorante el documento habla tambien que el medico llega a obscurir el sufrimiento que hay en este mundo y sobre los cuales se llamaban amigo y no lo son.

## Sei medico - Pelicula documental

el video habla sobre la profesion del medico y sobre su labor e incluso menciona varios medicos como Santiago Ramon y Cajal que fue un gran avance para la medicina al descubrir los mecanismos basicos de la medicina de funcionamiento del sistema nervioso. tambien habla sobre los esfuerzos y sacrificios que muchos medicos filosofos hicieron en el transcurso de la medicina lo que llevo a hoy en dia conocidas sistemas y aparatos en el cual funciono evolucionando y funcion mas conocida de lo que es hoy en dia asi como Juan Negrin que se vio en el video que al parecer es el que invento el monitor donde se ve el pulso y la saturacion de las personas y que ofrecio la primera direccion del laboratorio de espana e incluso tambien Carlos Jimenez Diaz es uno de estos personajes que mas me ayudo a llamar la atencion porque el solo buscaba lo mejor de sus pacientes y tambien para el y que acaba su rendimiento academico en alemania para iniciar una nueva y Regresa con un nuevo modelo

## Referencias

Virgili. R. I. (s.f.) breve introducción de la antropología médica. medical anthropology research center.

Orringer, N.R. (2008) la antropología medica de pedro. Ars médica. Revista humanidades.

Dra. Odalis Querts Méndez, I. D. (2013). Consideraciones antropológicas entre el proceso formación profesional médico general. Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general.